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湖北大会战

港台地区：做了些什么，又暴露了什么？

　　在举全国之力集中救治力量到抗疫第一线时，香港和台

湾地区发生了些什么呢？

香港

　　目前看，香

港特区政府与澳

门特区政府一样，

不断加强措施严

控疫情，保障市

民安全健康，同

时配合内地，并

为防范新冠肺炎

疫情做了一些工作。香港特区政府向特区立法会申请不少于

250亿港元，用于抗击新冠肺炎疫情。2月 14日，香港特区

行政长官林郑月娥表示，将向医管局额外拨款47亿港元，以

为在前线参与抗疫的人员和单位提供足够资源。

　　有不少热心港人关心内地情况，亲身为抗疫做贡献，还

有人捐款捐物，显示了同胞情、民族心。但另一方面，香港

一些人鼓动医护人员罢工，继续搞事不断。

　　林郑月娥在2月 8日见媒体时就称，为期一周的罢工，

导致香港公立医院一些非紧急服务以至部分紧急服务均受影

响，包括冠状动脉再成形术、癌症治疗、剖腹生子手术等都

受到影响。

台湾

　　民进党当局

以疫情做政治操

弄，“以疫谋独”，

甚至罔顾在大陆

的台湾地区人士

的合理需求，出

台的种种所谓政

策朝令夕改，令

岛内外台湾地区

人士无所适从。

　　台湾当局对“自己人”下手。原本在武汉的台湾同胞想

包机回台过年，也做好在台隔离14天的准备。大陆在应对疫

情的百忙之中，仍想方设法以包机的方式送台胞回台。可台

湾当局却仍耍弄精准检疫、优先顺序、掌握名单等实则阻挠

台胞回台之策。绿营甚至提出“禁止陆配搭机来台”，蔡英

文当局虽没有明说，可其所谓“优先顺序”恰恰就是对陆配

及其子女下手，造成一波骨肉分离之痛，在全世界面前丢人

现眼。

蔡英文与欧洲在台理事长尹容见面。

由于罢工，香港不少公立医院缺乏足够人手。

疗设备，湖北患者死亡率大大降低。这印证了钟南山此前的说

法——比起非典时期，现在的生命支持技术已经有了很大的提

高。只要设备到位，死亡率是能够大大降低的。这也是国务院

要求进一步保障好武汉和湖北防控物资和重症救治设备的原因。

从救治角度看，中国抗疫总攻阶段，在降低患者死亡率的

同时，尽快找到有疗效的药物，胜利之日是可期的。中国工程

院院士钟南山为组长的专家组，正在开展灭活疫苗、核酸疫苗、

重组疫苗等多条技术路线的研发。张新民称，部分疫苗品种已

经进入动物试验阶段。

如今，指望新冠病毒疫苗迅速研发成功上市救急，显然不

现实。真正需要从速启动的，还是在抗疫的同时，全国各地统

筹推进经济社会发展各项工作。

好在一些地方已在摸索疫情期间复工复产的办法。上海地

方国有金融企业已向重点企业投放应急贷款 85.62 亿元，实质

解决一些企业的复产问题；江苏探索出一套公安大数据加社区

网格化管理，再加网格员走街串巷的“铁脚板”工作模式，摸

清所有返程人员状况，以利复工。

2 月 16 日，世卫组织专家抵达北京与中国专家探讨新冠病

毒疫情，同一天，一辆满载 41 组集装箱货物的中欧班列，从河

南郑州发车开往中亚。这标志着中欧班列（郑州）正式恢复常

态化开行，意味着中国与世界的贸易不会中断。

恰如中国国务委员兼外交部长王毅在新近闭幕的慕尼黑安

全会议上所说，没有一个冬天不可逾越，没有一个春天不会到来。

风雨之后总会有彩虹。相信在疫情得到控制后，中国将浴火重生，

积压的消费和增长潜力将快速释放，中国的经济社会发展将在

更加健康和可持续的轨道上阔步前行。

2020年2月15日，武汉客厅方舱医院，一名即将出院的患者对医护人员表示感谢。
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